

Oh ! le joli oiseau . . . qu'il sifflait bien . . . et que son petit menton, arrondi comme une pêche, faisait plaisir à voir !

Maître Zacharias se sentit tout ému . . . un flot de ce sang chaud qui fait battre le cœur à vingt ans, se prit à courir dans ses veines . . . Il rougit, et se levant :

“ Bonjour, ma belle enfant,” dit-il.

La jeune fille s'arrêta . . . ouvrit ses grands yeux... le reconnut . . . (qui ne connaissait pas au pays le bon vieux juge Zacharias ?)

“ Hé ! fit-elle avec un sourire, c'est monsieur Zacharias Seiler !

Le vieillard descendit dans le sentier . . . voulut parler . . . mais il ne balbutia que quelques paroles inintelligibles, comme un tout jeune homme . . . si bien que la jeune fille parut tout embarrassée. Enfin il lui dit :

“ Où donc allez-vous par les bois à cette heure, chère enfant ?”

Elle étendit le bras, et lui montrant tout au loin, au fond de la vallée, une maison forestière :

“ Je retourne chez mon père, dit-elle, le garde Yéri Foerster, que vous connaissez sans doute, monsieur le juge.

—Comment, vous êtes la fille du brave Yéri ? . . . Ah ! si je le connais . . . Un bien digne homme . . . Alors vous êtes la petite Charlotte, dont il me parlait autrefois en m'apportant ses procès-verbaux ?

—Oui, monsieur le juge . . . Je viens de la ville et je retourne à la maison.

—Vous avez là un bien joli bouquet de fraises,” dit le vieillard.

Elle détacha le bouquet de sa ceinture et le lui présentant :

“ S'il vous fait plaisir, monsieur Seiler ?”

Zacharias fut attendri.

“ Eh bien, oui, fit-il, j'accepte . . . et je vous accompagne . . . Je veux revoir ce brave Foerster . . . Il doit se faire un peu vieux.

—Il est à peu près de votre âge, monsieur le juge, dit Charlotte d'un accent naïf . . . de cinquante-cinq à soixante ans.”

Cette réponse si simple ramena le bonhomme en lui-même, et tout en marchant il devint pensif.

Que pensait-il ? Personne ne le sait . . . mais combien . . . combien de fois il est arrivé qu'un brave et digne homme, qui s'imaginait avoir rempli toujours ses devoirs, a fini par découvrir qu'il avait négligé le plus grand, le plus saint, le plus beau de tous : celui d'aimer !—Et qu'il en coûte d'y penser un peu trop tard !

Bientôt maître Zacharias et Charlotte atteignirent le détour de